
项目加快建设的重要意义之一，在
于顺应市场机遇抢占产业先机。当前，
市场对新能源电池需求量持续增大。
在日前于浙江召开的2023中国新能源
电池产业江山峰会上，传递出重要信息
——新能源电池产业已是万亿级市场。

产能成为关键。“出口量在增大，目
前我们的产能难以达到客户的需求。
这个项目建成全面投产后，产能比我们

之前所有基地产能之和都大。”于宪
说。璞泰来四川紫宸负极和石墨一体
化生产项目是目前全球新能源锂电池
开工建设面积最大的产业基地，建成后
将填补成都市年产10万吨级以上新能
源电池负极材料的空白。“这里一个车
间就有3.5万平方米。”新的生产基地除
了面积大，还有哪些方面能促进产能的
提升？于宪告诉记者，人才和技术是石

墨负极材料产能的关键。“新的生产基
地生产技术将进一步提升，同时我们在
进行人才招纳，未来将和四川省的各大
高校建立合作，在基地建立研发中心。”

尽最大努力抓抢产业“风口”，企
业如此，城市亦如此。在我国新能源
汽车产业迎来高质量可持续发展的重
要关口期，成都市在引入璞泰来这样
的链主企业，投建高质量重大项目的
同时，更是对相关产业生态圈重点产
业链进行了优化调整。日前印发的

《成都市产业建圈强链优化调整方案》

中，汽车（新能源汽车）重点产业链即
进入了现代交通产业生态圈。市发改
委现代产业发展处相关负责人介绍：

“此次优化调整，旨在推动链与链之间
的交叉融合，尤其通过产业细分，提供
更加个性化、专业化、行业化的政策。”
不难看出，聚焦实现城市战略目标、支
撑城市核心功能、构筑产业比较竞争
优势，深刻把握新一轮科技革命和产
业变革以及全球产业链供应链加速重
构趋势，成都在持续努力。

成都日报锦观新闻记者 蔡宇 文/图

2025年底

新能源电池材料全产业链基地
亮相成都

2020年11月，四川新能源汽车
产业“版图”，因为一纸签约迎来重
要更新。

上海璞泰来新能源科技股份有
限公司签约落户成都邛崃市天府新
区半导体材料产业功能区，目标建
设全国一流的新能源电池材料全产
业链基地。这一四川省重点推进项
目总投资达到146.8亿元，投产后，
可贡献年税收数十亿元，成为邛崃
市经济贡献最大的企业。

基地预计将于2025年12月全
面建成投产。昨日，来自市发改委
的这一信息将记者吸引至项目建设
现场，透过该项目“三极”中的重要
一极——璞泰来四川紫宸负极和石
墨一体化生产基地加快建设的“火
热”，观察全产业链基地将为成都乃
至全省新能源汽车产业提供怎样的
重要支撑。

在邛崃市天府新区半导体材料产
业功能区，新能源电池材料全产业链基
地无疑是个“大家伙”。它占地面积约
2660亩，由璞泰来四川紫宸负极和石墨
一体化生产项目、璞泰来四川卓勤基膜
和涂覆一体化项目、璞泰来四川嘉拓锂
电池智能设备制造项目组成。

其中，璞泰来四川紫宸负极和石墨
一体化生产项目在3个组成版块中投资
金额最大，计划总投资达到80亿元。占
地面积也最大，约1840亩，规划建筑面
积约66万平方米。今年第三季度，项目
一期将建成并陆续投产，整体投产后将
成为世界规模最大的负极材料生产基

地。瞄准这一重要时间点，去年6月动
工的项目正全力奔赴“竣工之日”，施工
现场一片火热。记者在现场看到，年产
10 万吨石墨项目的碳化车间、成品车
间、石墨化车间已处于机械收尾阶段，
不少头戴黄色工作帽的工人正在搬运
设备进场。另一边，二期年产10万吨的
石墨项目正处于基础建设阶段，现场机
器轰鸣，好几台吊车正在作业，上百名
工人紧张有序地进行施工。

“一期项目按照现在的进度，预计
今年三季度就可以陆续投产。”四川紫
宸科技有限公司副总经理于宪介绍，

“二期今年3月开始修建，也比预计动
工时间提前了7个月，项目的进展是非
常快的。”全面提速的过程中，公司增
加了项目人力、机具设备的投入，“五
一”等节假日也没有休息，这些举措使
得项目建设在保质保量的前提下进度
变快。

璞泰来，有“来头”。据介绍，近年
来，在人造负极领域，璞泰来销售额和
盈利能力行业领先；在涂覆隔膜领域，
璞泰来是国内最大的涂覆隔膜加工
商；在锂电设备领域，璞泰来涂布机产
值已连续多年保持行业领先。此次璞
泰来作为绿色低碳产业链主，落户邛
崃市天府新区半导体材料产业功能
区，是璞泰来在西南地区的重要战略

布局。
历经数年建设，上海璞泰来新能

源电池材料全产业链基地已经规模初
具，全部竣工投产后，将一举成为邛崃
市经济贡献最大的企业，年税收预计
可达数十亿元。在如火如荼的建设现
场记者看到，距离璞泰来四川紫宸负
极和石墨一体化生产项目不远处，同
属于上海璞泰来新能源电池材料全产

业链项目，总投资60亿元的璞泰来四
川卓勤基膜和涂覆一体化项目一期已
完工投产。该项目一期生产基地的停
车场已停满了车辆，员工宿舍楼已住
得满满当当，二期项目计划 2023 年下
半年开工建设。

该项目总占地面积645亩，规划建
筑面积约 36.9 万平方米，整体计划
2025年12月前建成投产，建成达产后，
可实现年产逾20亿平方米基膜与涂覆
一体化产能，有望实现年产值 60 亿
元。届时，将有效满足宁德时代布局

的西南市场和蓉欧班列延伸的欧洲市
场需求。

此外，上海璞泰来新能源电池材
料全产业链项目中，还有重要的一环
是璞泰来四川嘉拓锂电池智能设备制
造。四川嘉拓智能设备有限公司也是
上海璞泰来新能源科技股份有限公司
在邛的全资子公司。目前，该项目正
在进行基础施工。项目建成后将进一
步健全璞泰来新能源电池材料全产业
链项目建设，从而填补国内隔膜设备
国产化空白。

全产业链基地建设进度大超预期进度快

投产后可贡献年税收数十亿元

成都优化调整现代交通产业生态圈

产能大

抢先机

基地建设现场
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一眼望去，平整宽阔的路面
干净整洁，标识标线清晰醒目，两
侧 香 樟 、银 杏 、栾 树 葱 葱 翠
翠……这是成华新城丛树片区改
造以后的模样，跟以前大相径
庭。记者昨日从成都兴城集团下
属成都建工集团获悉，目前，这一
片 11 条道路已全部建设完成。
所有道路投入使用后，将在龙潭
片区形成较为完善的交通网络，
为片区下一步开发建设提供良好
基础条件。

道路的连通，最高兴的莫过于
该片区的居民了。附近小区的两
侧道路，分别为丛桂巷和丛柳巷，
道路连接着地铁和商场。“以前这
条路又窄又烂，不知道该往哪边
走，现在公路又干净又宽敞，以后
出门买菜、逛街就方便啦！”打算在
这一片买房的王阿姨说道。

据介绍，丛树片区配套道路
建设工程项目（四期）位于龙潭片
区，紧邻三环路及成南高速，为新
建市政道路，主要建设内容包括
道路、交通、排水、电力、照明及其
他相关配套工程。新建的丛树片
区配套道路包含丛木巷、丛芳巷、
丛芳一巷、丛芳二巷、丛树东一
巷、丛树东二巷、丛树西一巷、丛
树西二巷、丛柳巷、丛兰巷等 11
条道路，其中4条道路宽16米，总
长约 1340 米，7 条道路宽 12 米，
总长约1830米。

随着丛树片区道路完成升级
换代，将进一步打通该片区居民
生活圈与周边地铁、商场、学校、
医院等资源的道路连接点，推动
成华区及东三环市政道路等周边
快速发展。

成都日报锦观新闻记者 李霞

昨日上午11点过，家住武侯区浆洗街
街道少陵社区戎居苑小区的李志明老人
来到小区5栋楼下的小区食堂等待用餐。

“小区新建食堂，解决了我们这些老年人
吃饭的大问题。”李婆婆竖起拇指点赞。

今年以来，少陵社区在戎居苑等小区
探索居家养老和信托制物业相结合，切实
解决居民的就餐、生活难题，提升辖区居民
的幸福感和获得感，营造全龄友好的氛围。

从戎居苑大门处进入小区，右手边是
“小区食堂”，食堂门口的小黑板上展示了
当天提供的菜品，宽敞的堂食区可以满足
20余位居民同时就餐。售卖区配备有保
温装置，能够确保菜品的温度，提升居民
的就餐体验。在食堂的厨房区域，各种调
料一目了然。“食用油、米和调料用的品牌
大家都能看到。”工作人员介绍。

临近中午，前来就餐的人络绎不绝，
还有部分居民自带饭碗，准备打回去
吃。“就在小区里，方便得很，有时候家里
中午一个人就来小区食堂吃，干净又美
味，价格还便宜。”居民纷纷点赞。

小区食堂只是少陵社区戎居苑小区
众多变化中的一项。今年以来，在少陵
社区党委大力推动下，戎居苑成立了业
委会。业委会针对居民的实际需求，引
进了信托物业服务公司，实现收支公开
透明，服务细致周到，环境明显改善。“戎
居苑是一个老旧小区，居民老龄化比较
明显，为帮助老人解决吃饭问题，我们在
街道社区和物业公司的共同努力下打造

了小区食堂。下一步，我们将继续探索
居家养老和信托制物业相结合的方式，
丰富小区居民的精神文化生活。”戎居苑
业委会主任李卫东表示。

同时，戎居苑还将院落闲置空间进行
升级更新，居民活动空间大幅增加，小区活

动室从原来的140平方米增加到1200平方
米，基本满足了居民开会议事、活动健身、
阅读休闲、棋牌娱乐等众多需求。“通过空
间的改造、活动的开展，不仅增进了居民的
感情，还组建起了舞蹈队、合唱团、志愿服
务队等自组织，现在戎居苑居民的‘居家养

老生活’成了周边小区学习的模板，下一步
我们也希望可以在更多有条件的小区进行
复制、推广。”武侯区浆洗街街道少陵社区
居委会副主任严咏仪表示。

成都日报锦观新闻记者 李娟
受访者供图

新增食堂 扩建活动室

在这个小区里养老，羡慕了！

老人到小区食堂就餐 小区活动室满足居民休闲娱乐需要

为独居老人打扫卫生

成华新城丛树片区11条道路完工

“骑手帮帮团”
当好平安“流动哨”

今日关注：网格建设

成都以“党建引领、微网实格”社会治理为引领，形成人人有
责、人人尽责的社会治理共同体。共划分一般网格1.4万个、微网
格12.4万个、专属网格1628个，配备专职网格员1.4万名、微网格
员14万名，形成村（社区）总网格、一般网格、微网格和专属网格

“3+1”网格体系。坚持群众力量发动在网格，发展外卖骑手、快递
小哥、网约车司机、楼栋长、单元长等平安力量39万人，在走街串
巷中当好网格平安“流动哨”。

骑着电动车穿梭在大街小巷，拿着外卖上楼入户，这是外卖小
哥的日常，但在成都市成华区龙潭街道办事处的辖区内，外卖小哥
的日常还不止于此，他们还是流动微网格员，辖区居民亲切地称呼
他们为“骑手帮帮团”。

在基层治理工作中，他们发挥着怎样的作用？日前，记者跟随
他们的脚步一探究竟。

为何要成立“骑手帮帮
团”？李吉芳告诉记者，以华泰
社区为例，辖区内保障房多，老
年人、低收入群体多，因此在基
层治理中，仅靠社区肯定是不
够的，于是就想到了让骑手来
帮忙。他们像小蜜蜂一样穿梭
于街巷，具有天然的优势。而
无论是骑手还是外卖企业，也
愿意贡献自己的一分力量。

现在，“骑手帮帮团”的成
员已经有 100 余人，他们为身
患疾病的老人送药上门，对发
现的安全隐患及时上报，对牛
皮癣进行清理……

社区与“骑手帮帮团”之间
也形成了良性互动，为骑手们
提供休息、充电的地方，冬天有
开水姜茶，夏天有冰水凉茶。
除此之外，骑手们的服务还可
积分，例如专门上门送一趟药
可以积10分，社区专门有工作
人员记录。这些积分可以拿来
兑换饭券、电影票等，这样的举
措激发了骑手参与的热情。

在龙潭街办辖区，骑手们
正成为充实社区网格治理的一
支新生力量。

成都日报锦观新闻记者
何良 文/图

4 月 24 日中午时分，骑手
薛博文接到了订单，人在外地
的子女为老人点了午饭。薛博
文拿着外卖上楼，将午饭送到
了老人手上，他的本职工作已
经完成，但他并没有离开，他发
现老人是独居，而且年龄较大，
家里的卫生情况也比较糟糕。

薛博文询问了老人的身体
情况，并查看了水电气是否安
全，完成这一切后，他立即将情
况向社区进行了上报。当天下
午，社区工作人员就上门为老
人打扫了卫生，并为他测量了
血压。“我们会将情况告诉家

属，同时也对老人重点关注。”
社区工作人员说。

如果没有薛博文的上门送
餐，社区很可能不能第一时间
掌握老人的情况，这正是“骑手
帮帮团”发挥的作用之一，他们
走家入户的服务特性，让他们
犹如一个个“流动哨”，能在第
一时间发现各种情况，成为连
接商家群众与社区之间的一条

“纽带”。
据华泰社区党总支书记李

吉芳介绍，“骑手帮帮团”成立
于 2022 年，去年一年，就提供
了120余人次的服务。

犹如“流动哨”

一年提供120余人次的服务

成员已有100余人

和社区形成良性互动


